



Un Laïc responsable de la paroisse

Comment j'ai vécu cette mission de coordinateur pastoral de la paroisse Notre-Dame des Bois/pays de Louviers, une paroisse en marche.

Qu'en est-il de cette paroisse ?

La pastorale de la paroisse, un peu plus de 11000 habitants, 16 villages, 3 communautés, est assurée par une soixantaine de laïcs accompagnés par un prêtre modérateur et en lien étroit avec les Frères Missionnaires des Campagnes qui résident au prieuré de Canappeville. L'animation est assurée par une EAP coordonnée par moi-même en tant que laïc de septembre 2013 jusqu'en août 2020, ce qui était nouveau. J'ai accepté de prendre le relais de Frère Emile Duthoit. Il faut souligner que les Sœurs et les Frères Missionnaires des Campagnes ont laissé une empreinte, pour ne pas dire une pratique de **fraterniculture** qui s'est maintenue jusqu'à ce jour.

La mission

L'ambition de l'équipe animatrice, partagée lors des conseils de paroisse, est de développer la pastorale de mission. Il y a de nombreux défis à relever parmi lesquels les ministères de la Parole (sacrements, catéchèse, lectio divina, communication), de l'hospitalité (accueil, service évangélique des malades, solidarité) et de la gouvernance (animation pastorale, synodalité). Un tableau de bord des applications pas-



Passation de responsabilité entre Thierry Brennetot (à droite) et Christian Delattre

torales issu du conseil de paroisse et de la relecture annuelle de l'équipe EAP a été mis en place. Si un certain nombre de forces vives paroissiennes assurent services, permanences, accueil, la disponibilité de celles-ci, leur nombre, leur âge,

voire leur état de santé restent des soucis constants.

Le vécu de la mission

J'ai apprécié le thème de la revue **Chronique** de septembre dernier, **Faire ensemble**, avec notamment l'article : *Comment se vit le faire ensemble dans l'Église* de notre prêtre modérateur. Dans cet esprit, il me semble que **faire ensemble, faire avec**, cela demande **d'être avec**. Cette situation résulte de conditions, dont la convivialité, l'accueil constituant les bases d'une fraternité et d'une reconnaissance réciproques. Chacun, chacune dans ses différences, apporte son talent, sa contribution à sa mesure et doit se sentir membre de la famille ou de l'équipe.

Nous sommes des ouvriers de la vigne qui œuvrons grâce au partage et aux talents disponibles de tous. Comme en bien d'autres lieux, notre paroisse n'est pas épargnée par les tensions socio-politiques, voire **celles qui traversent notre Église entre les conservateurs et les libéraux**. Lorsque les difficultés se produisent (incompréhensions, oppositions, ego...), la prière, l'appel à l'Esprit Saint ne restent pas

vains. Il nous faut **cheminer ensemble pour annoncer la Bonne Nouvelle**. Je pense à l'Évangile de Luc sur le chemin d'Emmaüs où les disciples de Jésus sont découragés car ils ont encore besoin de Lui... Alors comment ne pas faire nôtre cette réflexion d'une chrétienne engagée qui met en relief ce cheminement ?

Dans une vie où le chemin se déroule en spirale, une réussite n'est pas un acquis, et un échec n'est pas l'expression d'une vie ratée. L'important est plutôt de marcher, de marcher ensemble, les uns avec les autres en partageant une parole reçue, en capacité

de créer dans nos vies une dynamique du lien, de la relation, de la rencontre qui éveille en nous la conscience de l'autre et rend un cœur brûlant au dedans de soi.

C'est à l'aune des projets et des partages réalisés que la joie du chrétien advient. Fraternité et humilité sont les bases du **faire avec**. Ceci traduit ce que j'ai vécu et ressenti pendant cette mission avec la grâce d'être un chercheur de Dieu.

Thierry BRENNETOT

Amfreville-sur-Iton (Eure)